

LA RIOJA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Logroño, un mes UNA peseta.—FUERA, trimestre, pago adelantado, en la Administración TRES pesetas.—Cinco y por correo, semestres DIEZ pesetas.—Países de la Unión Postal, por semestre CATORCE pesetas.

Número suelto, 5 céntimos. Atrasado, 10

DIARIO IMPARCIAL DE LA MAÑANA

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Calle de Sagasta, número 25, bajos
TELÉFONO NÚMERO 7

No se insertará artículo alguno que no proceda de la redacción o colaboradores ya designados, los cuales deberán remitir los trabajos con su firma. Excepciones lo comunicados.

No se devuelven los originales.

No se publica los días siguientes a festivos.

H. SANCHEZ
OCULISTA
Médico honorario del Hospital provincial.
Consulta de once a una y de tres a cuatro.
Gratis a los pobres de 9 a 10 en el Hospital
Calle del Mercado, 45, 3.º—LOGROÑO

PEREDA OCULISTA
Calle de Soría, número, 7, pral.
Consulta diaria y operaciones de 11 a 1 y de 3 a 4.
Gratis a los pobres.

C. MELQUIZO
Médico Cirujano
Muro de las Escuelas, 21, entresuelo.

Venta de un magnífico y elegante caballo de montar de condiciones inmejorables.
Darán razón, Espartaco, 3.

JULIO REDONDO
MÉDICO-CIRUJANO
San Bartolomé, 14, pral.—Logroño.
Consulta diaria de 1 a 3 de reumatismo, enfermedades sifilíticas, nerviosas y de la matriz.

Miscelánea

El ministro de Marina ha manifestado propósitos de subvencionar con primas bastante elevadas a los buques que trasporten mercancías españolas a grandes distancias. Algunos hacen subir el premio a una peseta por milla y tonelada.

El problema de colocar nuestros productos en el extranjero es muy complejo, pero las tres cosas que principalmente necesitamos son: tratados de comercio, relaciones mercantiles y buques para transportar los géneros.

El pensamiento del señor Beranger tiende a llenar esta última necesidad que no es la más floja: por eso merece plácemes.

Ahora veremos cómo se lleva a la práctica, porque estamos acostumbrados a ver que se hacen sacrificios para favorecer al país y de la casualidad que el país no se entera y algunas compañías o particulares aciertan a dar con el lado bueno, realizando magníficos negocios.

Se nota estos días bastante agitación en los republicanos. Intentan la unión y parece que tienen deseos de llegar a ella.

Realmente este sistema pierde importancia en nuestra provincia donde los republicanos están bastante unidos, y allí donde aun existen diferencias no se arreglarán con programas, por fundarse en cuestiones de pueblo o incompatibilidades personales que necesitan otros medios de destrucción.

Pero de todos modos es un asunto de interés nacional y por eso lo citamos.

Estudiando bien estos intentos de unión, se descubre que son reorganizaciones de los antiguos partidos que por vicisitudes de los tiempos no pueden continuar encerrados en los antiguos moldes y buscan otros—sin abandonar, lo sustancial de sus ideales—dentro de los cuales pueden moverse mayor número de republicanos.

Así vemos fundirse los grupos o fracciones y llegar a verdaderos partidos, ya que no puedan formar uno sólo, como parece desprenderse de las últimas noticias, porque esto parece lógico si es verdad que la naturaleza no camina a saltos: de la actual división a la unidad perfecta hay mucha distancia y no habrán recorrido poca los republicanos si se agrupan en dos partidos.

No todas son ventajas en la unión: la propaganda se hace mejor con ideas sencillas y simples, rotundas, que con las «compuestas y atenuadas» necesarias para mantener unidos a hombres que han defendido cosas distintas, y en algún punto incompatibles, durante su vida; para que puedan defender las mismas afirmaciones (en las negaciones claro

es que están conformes todos los republicanos) unitarios y federales, se necesita que esta afirmación no sea ni unitaria ni federal participando de ambas; entre los programas de los señores Ruiz Zorrilla y Pi, median a bisanos y quienes los sostuvieron con calor, han de hallarse algo cohibidos para propagar el de conjunción.

Pero si este es un inconveniente real, que reconocerán todas las personas imparciales, también es cierto que ante las ventajas de marchar unidos, no les conviene a los republicanos pararse en tales obstáculos.

Además, allí donde se han unido los republicanos, han sabido prescindir de estos programas ocupándose en censurar y combatir a los monárquicos, no habiéndoles dado mal resultado el sistema como arma de oposición.

Hay interés en ver lo que sucede hoy en el Ayuntamiento al elegir los cargos: lo probable es que se repita la votación del lunes y sigan las cosas sin variación, pero tampoco sería imposible que los trabajos a que se habrán dedicado los concejales durante la semana, den algún fruto: por de pronto se aseguraba ayer que hoy estaría completo el Ayuntamiento.

LOS MUNICIPIOS

Hacemos nuestras las siguientes líneas de El Día:

«Constituidos ya los Ayuntamientos que se renovan en las elecciones de mayo, importa que estas corporaciones, cualquiera que sea la procedencia política de los que las formen, se penetren bien de que su misión es administrativa principalmente. Así lo exigen no sólo el carácter que da nuestra legislación a los ayuntamientos, sino también la opinión pública, causa de que los Concejos tiendan a convertirse en Congresillos, y nada o muy poco hagan por los intereses comunales que les están confiados.»

La Administración municipal, en otro tiempo muy popular y floreciente, ha caído hoy en un gran descrédito. Exagera a veces la opinión en sus censuras; pero sería absurdo negar el fundamento que tienen muchas de estas. No puede esperarse, racionalmente que los nuevos Ayuntamientos corrijan de un golpe todos los defectos y abusos que, en larga sucesión de tiempo, han ido produciéndose; pero sí puede y debe pedírseles que contribuyan a esta obra tan necesaria inspirándose en ideas de economía y buena administración, atendiendo al perfeccionamiento de los servicios públicos y al fomento de los intereses locales y descartando por completo las rivalidades y rencillas políticas.»

Si no viéramos en nuestro colega La Epoca las líneas que dejamos copiadas diríamos que eran nuestras y que constituían uno de los innumerables trabajos que hemos conseguido al asunto: ¡tan fielmente traduce nuestros pensamientos!

Apartar la Administración municipal de la vida política; diferenciar lo que nunca ha debido confundirse; separar las órbitas en que deben moverse unos y otros organismos... ¡Qué generoso y qué sensato ideal!

Pero, ¿está seguro nuestro colega de tener la autoridad necesaria para hacer semejante recomendación?

¿No pueden influir en contra de la misma las recientes elecciones, hechas con rudo empeño invocando los intereses de los partidos? ¿Ha recomendado el colega a sus candidatos por sus aptitudes y merecimientos administrativos, o sólo por ser conservadores? Porque el consejo es inmejorable; pero el consejero se ha privado voluntariamente de toda autoridad.

Si las elecciones se han hecho, como es evidente, en nombre de la política; si se han llevado a ellas las pasiones de los partidos, ¿cómo pedir ahora a los elegidos que rompan

con sus tradiciones y que prescindan de lo mismo que les ha dado el triunfo?

Para llegar al fin a que el periódico conservador dice aspirar, para lograr su ansiado desideratum, sería necesario que en las futuras elecciones dejaran de influir los Comités de los partidos, y que, así en los carteles como en las candidaturas electorales, no pudieran leerse: *Candidatura conservadora* o *Candidatura liberal*.

PARA LAS SEÑORAS.

Traje de calle.



Esta toilette es más apropiada para señoras que señoritas; y escogiendo tela oscura puede servir de duelo o medio duelo. Puede confeccionarse en seda brochada, en tafetán en algodón rameado oscuro o en una lanilla ligera y lisa, color ciruela, azul marino, granate oscuro o negro.

La falda, forma campana, se forra con polonesa y muselina fiemo. El cuerpo-chaqueta está cortado en redondo con pequeño faldoncascuquín. Es ajustado por detrás, abierto por delante y con una presilla, por debajo de la cual pasan las caídas de una gran banda de tul que forma lazo en el cuello.

Las mangas fruncidas en lo alto, sujetas por el centro y fruncidas también en el bufante inferior. Puños ajustados y altos.

URINA.

PÁGINAS DE LA HISTORIA

LA HABANA ESPAÑOLA

Hoy hace los años que se devolvió por Inglaterra a España la plaza de la Habana.

Durante todo el siglo pasado estuvo Inglaterra intentando apoderarse de aquella hermosa plaza. En 1703 se presentó frente a la Habana una formidable escuadra inglesa de 35 buques de guerra. En 1707, vuelven y son rechazados de nuevo: desde entonces a cada paso se veían en aquellas aguas buques y tropas de desembarco.

El ataque más formidable fué el iniciado el seis de junio de 1762. Entonces llegaron frente a la capital de la gran Antilla 28 navíos con algunas fragatas y 145 embarcaciones de transporte con 30.000 hombres de desembarco, que atacaron a la plaza.

Esta se encontraba muy mal defendida: cuatro mil soldados, dos fuertes destacados, una mala muralla y algunos miles de paisanos mal armados y no muy bien dirigidos: esto opusimos a la embestida inglesa.

Si embargo, la defensa no fué suave: para tomar el castillo del Morro, perdieron

muchas fuerzas los ingleses y se acreditaron de héroes sus defensores: al fin fué conquistado el 30 de julio.

La ciudad, abrasada por continuo fuego de cañón, resistió hasta el 13 de agosto en que se rindió, consiguiendo nuestros seculares enemigos, su sueño de tantos años.

España perdió una importantísima plaza, pero ganó bajo el aspecto comercial.

Los ingleses, con su espíritu mercantil, llevaron a la Habana millares de negros que dieron un gran impulso a la agricultura, abrieron el puerto a los buques de todos los países animando extraordinariamente el comercio de la isla y reformando notablemente la población.

Firmada la paz en Versalles en 22 de febrero de 1763 procuró Inglaterra quedarse con la Habana que hubiera sido para ellos una joya sobre todo cuando las naciones americanas proclamasen su independencia.

Pero España consiguió que en el tratado figurase la devolución y aunque se resistió a restituirla, el 6 de julio de dicho año volvió a nuestro poder.

Antes de salir los ingleses, destruyeron las fortificaciones, artillería, el arsenal y cuanto pudieron; alejándose después.

España aprendió en esta derrota y puso la plaza en condiciones de defensa, restaurando el recinto amurallado, el castillo del Morro y la gran fortaleza de Santa Catalina, se construyó la fortaleza del Príncipe, se declaró puerto capital y apostadero de los buques de guerra destinados a la América central y se tomaron otras medidas complementarias.

DE CUBA

La indemnización Mora.

Aunque no completos, porque la mayor parte de este asunto, y la más grave también permanece en el ministerio, daremos algunos antecedentes de la célebre indemnización del insurrecto Mora.

El cabecilla Mora, luego de ver defraudadas sus esperanzas en la pasada guerra, fué como saben nuestros lectores, a los Estados Unidos, y allí se le ocurrió renunciar a una nacionalidad que no merecía. Mas no paró en esto su vida aventurera. Mora había perdido sus bienes a consecuencia de una ley de guerra. Parecía natural que los reclamase por los medios que las leyes españolas ponían en sus manos, y no lo hizo así. Prefirió reclamarlos como súbdito norteamericano, y su petición fué de plano rechazada, a causa, entre otras, del hecho sencillísimo y evidente de no haber tenido género alguno de relaciones con el Gobierno español, desde el día en que renunció a la nacionalidad de nuestra patria.

Por hechos anteriores a esto, claro está, podía Mora, sólo a título de ciudadano español, pedir, con más o menos controvertible derecho, reparación de lesiones más o menos imaginarias. Pero era de todo punto evidente que a título de súbdito norteamericano, nada tenía que reclamar de nuestro Gobierno. Rechazada de plano su pretensión, por temeraria é injusta, Mora vendió ó fingió vender su ilusorio crédito a un sindicato norteamericano, el cual por el derecho de tener bien probada la nacionalidad de sus individuos en los Estados Unidos, se creyó con mejor derecho a reclamar lo que Mora pidió en vano.

Y aquí empieza la debilidad incomprensible del Gobierno español, el cual cometió la ligereza imperdonable de entrar a discutir el asunto, como si el asunto fuera discutible. Y tan lejos llevó un ministerio sus complacencias en este asunto, que se decidió a someter, de acuerdo con el Gobierno de los Estados Unidos, la solución de él—que estaba por sí mismo solucionado—al arbitrio de tres potencias, cuyos nombres no recorda-

mos ahora, aunque es fácil hallarlos en la cancillería de Estado. Por fortuna, dichas potencias fueron favorables en un todo a España, y conformes los Gobiernos norteamericano y español con su fallo arbitral, dieron por terminado el asunto, negando a Mora derecho alguno a la reclamación intentada por los tenedores de su crédito imaginario.

¿Qué pasó después? Nadie, fuera de los negociadores de este asunto, lo conoce. Rechazada dos veces la temeraria pretensión de los síndicos de Washington, parecía natural que no volviera a hablarse más de cuestión tan enojosa y tan lesiva para la dignidad y Tesoro nacionales. No ha sido así, por desgracia, y ahora la cuestión resucita inopinadamente.

Y no sólo resucita, sino que asegura el Gobierno que está resuelta a favor del filibustero, dándole los treinta millones, según otros periódicos, más de cuarenta por los intereses acumulados desde entonces.

Guarda de costas

Las quejas y peticiones que han ido apareciendo en la prensa peninsular, toman mayor valor con estas reflexiones del *Diario del Ejército* de la Habana.

«Está conforme la opinión y además lo sanciona la lógica, que uno de los elementos que más hay que esgrimir y procurar para concluir con los insurrectos, para reducirlos a la impotencia y al desaliento; es hacer que no les lleguen municiones.

La guerra no se hace sin cartuchos. Ellos tienen muy pocos. «Cueste lo que cueste» es pues indispensable hacer que no puedan reponer los que consuman en los combates.

Para eso hay que «cerrar las costas». Hay que vigilar los puestos fondeaderos, cayos y ensenadas que se encuentran en el litoral, por todos los medios imaginables.

Interpretando la opinión y las ideas que hasta nosotros llegan, hemos indicado varios medios examinados al mismo fin.

Algunos de ellos son fácilmente realizables. Todos juntos darían un resultado seguro.

Vamos pues a resumirlos hoy.

- 1.º Aumento de la marina de Guerra.
- 2.º Creación del cuerpo de carabineros.
- 3.º Aplicación de una escuadrilla de remolcadores habilitados en guerra.
- 4.º Patrullas de caballería en las costas donde tenga aplicación.
- 5.º Aumento y reforzamiento de los puestos de Guardia civil de las costas.
- 6.º Creación de guerrillas para los cayos, que operen en lanchones, en la forma que ayer indicamos, bajo la protección de los barcos de guerra.

Nada de eso es utópico. Mucho de ello puede aplicarse con facilidad.

El aumento de los barcos de guerra está acordado; pero en tanto vienen, y aunque vengan, pueden armarse una docena ó más remolcadores de comercio, en toda la isla; y que los hay de buenas condiciones.

El cuerpo de carabineros debe organizarse a todo trance. Con él ganará mucho la renta de Aduanas y la vigilancia de los puertos, por los cuales se hace el contrabando.

Las patrullas de caballería y los puestos de la Guardia civil se obtienen rápidamente.

Los lanchones tripulados por 20 hombres, para la vigilancia de los cayos y laboreritos de ciertas partes de la costa del departamento Oriental, se organizarán en breves días.

No hay que mirar el gasto, porque cada ciento de cartuchos que se impida que llegue al enemigo ó que se les coja, representa para ellos mayor pérdida que si se les matasen 10 hombres.

Porque hombres tienen bastantes, pero municiones tienen pocas. Su armamento es de diversas clases y calibres, cada una de ellas emplea un cartucho distinto, por lo que están en malas condiciones por esta parte y

El pueblo que se deja persuadir con facilidad, gritó a una voz a Bubekir.

—Eso a vos os pertenece, doctor, hacédselo saber al consejo.

Entonces se retiró el iman muy satisfecho a su casa, y se puso a componer una memoria, resuelto a presentársela el día siguiente al califa.

Pero Mobarec que había estado en la oración y había leído como los demás el discurso del doctor, puso quinientos equis de oro en un pañuelo, formó un lío de muchas telas de seda, y se fué con ello a casa de Bubekir. Preguntóle el doctor en tono brusco qué quería.

—Oh, Doctor! le respondió Mabarec con aire apacible, poniéndole entre las manos el oro y las telas; yo soy vecino y servidor vuestro, vengo de parte del príncipe Zeyn que vive en este barrio; ha oído hablar de vuestro mérito y me ha encargado que venga a deciros que degea entablar conocimiento con vos. En el interin os suplica admitáis esta corta fineza.

Transportado de júbilo Bubekir respondió a Mobarec: —Señor, hacéme el favor de pedir perdón en mi nombre al príncipe. Estoy avergonzado de no haber ido aún a verlo, pero reparé mi falta, y mañana irá a tributarle mis deberes.

En efecto, al día siguiente, después de la oración de la mañana, dijo al pueblo: —Sabed, hermanos míos, que a nadie faltan enemigos, y la envidia tiene principalmente por blanco a los que poseen muchos bienes de fortuna. El extranjero de quien os hablé ayer tarde, no es un hombre malo como me lo habían querido hacer creer algunos mal intencionados, es un joven príncipe lleno de virtudes. Guardémosnos muy bien de ir a dar al califa ningún mal informe de él.

Habiendo desvanecido del espíritu del pueblo por medio de este discurso, la opinión que había hecho formar del príncipe Zeyn la tarde precedente, Bubekir se vol-

Con efecto, la vieja tuvo la habilidad de hacer ver al príncipe un gran número de hermosísimas muchachas de quince años; pero cuando después de haberlas mirado iba a consultar su espejo, siempre se empañaba la luna, fatal piedra de toque de su virtud. Todas las jóvenes de quince años que se hallaron en la corte y en la ciudad, sufrieron sucesivamente este examen; y jamás se conservó pura y limpia la luna del espejo.

Viendo que no podían encontrar jóvenes castas en el Cairo, fueron a Bagdad, y alquilaron un magnífico palacio en uno de los más hermosos barrios de la ciudad. Comenzaron a darse muy buen trato; tenían mesa franca, y después que todo el mundo había comido en el palacio, se llevaba el resto a los dervises que por este medio subsistían cómodamente.

Vivía en el mismo barrio un iman llamado Bubekir Muezin, hombre vano, altanero y envidioso. Odiaba a los ricos tan sólo porque él era pobre, y su miseria lo indignaba contra la prosperidad de su prójimo. Oyó hablar de Zeyn Alasnam y de la abundancia que reinaba en su casa, y esto bastó para que concibiese aversión contra este príncipe, llegando ésta hasta el extremo que un día en la mezquita, dijo al pueblo después de la oración de la tarde:

—Hermanos míos, he oído decir que ha venido a alojarse en nuestro barrio un extranjero que gasta todos los días inmensas sumas. Quién sabe si este desconocido será quizá algún malvado que habrá robado en su país caudales y viene a esta gran ciudad a darse buena vida? Cuidado, hermanos míos, si llega a saber el califa que hay un hombre de esta clase en nuestro barrio, es de temer que nos castigue por no habérselo advertido. Por lo que a mí hace, os declaro que me layo las manos sobre este particular, y si algo sucede, no será falta mía.

aquellos manteles, y Zeyn, sobre el otro. Luego habló Mobarec en estos términos al príncipe:

—Señor, ahora voy a conjurar al rey de los genios que habita el palacio que tenemos a la vista; quiera Dios que venga a nosotros sin cólera. Si le desagrada nuestra llegada a su isla, se presentará bajo la figura de un monstruo espantoso; pero si aprueba nuestro designio, se mostrará bajo la forma de un hombre bien parecido. Luego que llegue delante de nosotros, será necesario que os levanteis y lo saludéis sin salir de vuestro mantel, porque pereceríais infaliblemente saliendo de él, y le diréis:

—Soberano señor de los genios, mi padre que era vuestro servidor, ha sido arrebatado por el angel de la muerte; dignese V. M. protegerme, como protegí siempre a mi padre.

—Y si el rey de los genios, añadió Mobarec, os pregunta qué gracia queréis que os conceda, le respondéis: —Señor, os suplico muy humildemente que me deis la novena estatua.

Después de haber instruido Mobarec de este modo al príncipe Zeyn, comenzó a hacer conjuros. Al momento hirió sus ojos un prolongado relámpago, seguido de un terrible trueno. Toda la isla se cubrió de densas tinieblas, se levantó un furioso viento, se oyó en seguida un espantoso grito, se estremeció la tierra, y se sintió un temblor semejante al que debió causar Asrafyel el día del juicio.

Sintió Zeyn alguna emoción y comenzó a sacar de aquel ruido un fatal presagio, cuando Mobarec que sabía mejor que él lo que debía pensarse, comenzó a sonreírse y le dijo:

—Serénos, príncipe mío, toda va bien. —En efecto, al momento se dejó ver el rey de los genios bajo la forma de un hombre hermoso. No dejaba,

han de necesitar frecuentes envíos de cartuchera diferente, que fácilmente, por los medios indicados, pueden caer en nuestro poder ó al menos evitarse que lleguen á sus manos.

EN LA ENSEÑANZA

Los ejercicios de las alumnas de enseñanza gratuita, se verificaron con la misma solemnidad que los de las señoritas de pensión, pero la decoración era variada, de más color, pues al lado de la menestrala tenía asiento la dama de posición social.

En cuatro secciones se hallan agrupadas las educandas y todas ellas en diversa extensión fueron taneadas por sus maestras en las asignaturas, Doctrina Cristiana, Lectura, Historia Sagrada, Gramática, Geografía y Aritmética, con éxito lisonjero para profesoras y discípulas.

En los intermedios tocaron algunas composiciones de las señoritas internas y en cuanto á las niñas gratuitas hicieron su grajeo en un monólogo «Mi primer dotal», dicho por Herminia López; «Las dos hermanas», por las monisimas y tiernas criaturas Mercedes Moral y María Echaure; «El Angel de la Guarda», por las niñas Perfecta Pascual, Isabel Lacalle, Santos Lázaro, Adelaida Palacios, Sofía Juberá, Felisa Ichaso, Juana González, Aurelia García, Ezequiela Pinillos, Asunción Sáenz y Araceli Crespo; y por último, la conferencia «Los colores» defensa de los siete de que consta el arco Iris por las niñas Tomasa Ruiz, Narcisca López, Irene Izquierdo, María Sáez, Encarnación Victoriano, Concepción Castillo y Justina Lagos.

El discurso preliminar fué leído por la colegiata Juana Torner, y el himno de introducción lo cantaron todas las niñas.

Distribución de premios de conducta y aplicación, por el señor Abad y la reverenda madre superiora.

Y para concluir, «Despedida» por la niña Aurelia Santos.

El señor Abad de la Colegiata, que presidió el acto, pronunció un discurso basado en la utilidad de la institución de la compañía de María, sus fines y medios de realizarlos, terminando con una súplica á la Virgen para que conceda á la Comunidad las bendiciones que merece su obra humanitaria y constante en bien de la educación católica.

Resumen

En los dos primeros días lo mismo que en el tercero, se hallaba la sala ocupada por las familias de las educandas, habiendo la diferencia que es inherente á la clase social que en cada día sufrió los exámenes. Sin embargo, las señoritas que en el último ocupaban el mismo asiento que en los anteriores, son dignas de aplauso y sinceramente se lo tributo, por la prueba de deferencia y aprecio que con su presencia, dieron á las familias de las gratuitas.

Efecto de la diversidad de estudios y secciones en que se dividen á las colegiatas no es posible practicar los ejercicios con la detención que fuera de desear; aun así se empleaban cerca de cinco horas en cada sesión. Sobre todo en el tercer día, son tan nutridas las secciones, que no es de extrañar que las que se quedaron sin ser preguntadas vertieran lágrimas, lo cual prueba su estímulo al estudio.

Ignoro si hay más ó menos alumnas gratuitas que otros años. Lo que es indudable que agrupadas todas hacían un efecto encantador y digno de ser perpetrado en lienzo ó cartulina; ocupaban casi todo el espacio destinado á exámenes.

En estos ejercicios no se hacen tan patentes los estudios prácticos y propios de la mujer y sobre todo si es de humilde condición. A ésta le es indispensable zurcir, coser, remendar, cortar en blanco y hacer punto de media y todo esto es objeto de la sección Exposición de labores, que anuncian los programas para el mes de septiembre.

En cuanto á las educandas ricas es natural que busquen las asignaturas de adorno: piano, idiomas, dibujo, pintura y labores de lujo.

Este año se ha añadido una asignatura que antes no figuraba: el italiano, y en él he-

mos oído expresarse á varias alumnas que no nombre por temor á omisiones involuntarias. Es lamentable que en cuanto se trata de matemáticas, se preste tan poca atención á las explicaciones, por una buena parte del público femenino á quien sin duda le resulta griego todo lo que huele á números.

Y no dejó de llamar la atención que al paso que el Ayuntamiento estuvo representado en los exámenes de señoritas de pago, brilló por su ausencia en los de niñas gratuitas, precisamente cuando más justificada y necesaria es su inspección por lo que de municipal tiene esta escuela.

Fray-CIRILO

HAZ BIEN

Un mendigo caminaba, Triste, de su vida en pos. Y á cada paso que daba El infeliz se sentaba, Pidiendo fuerzas á Dios. ¡Oh, que negro es mi destino! Murmuraba acogojado. Y haciendo frente á su sino, Proseguía su camino Sin más sostén que un cayado. Sin duda viendo llegar La muerte cerca de sí Detuvo su breve andar Se inclinó, se puso á orar Y acto continuo habló así. «Gran Dios, tú que desde el cielo, Siempre viste mi existencia, Que si bien no fué un modelo, Tampoco causó en el suelo, Daño alguno mi presencia. Tú que en tu justa balanza Pesas con exacto fiel El mal y el bien que me alcanzan: Mira que la aguja avanza Mucho más á éste que aquél Sabes que mi capital Mil veces fui á repartir Con el pobre menestral... ¡Y hoy no encuentro un hospital. En donde poder morir! Tú, que con resignación Me has visto lo que he sufrido, De los que en otra ocasión Llegué á ser su salvación Su protector más querido; ¿Por qué mis postreras horas Amargas sin compasión? ¿Por qué sobre mí atesoras Tanta desgracia al que implora Tu divina protección?»

Un pastor que apacentaba, En no lejana masía, Un rebaño que cuidaba, Esta copleja entonaba, Que hasta el mendigo venía. «Haz bien sin saber á quien Nos dice antiguo refrán. Mas siempre presente ten, Que no por hacer un bien, Te desprendas de tu pan.»

F. Guillén de Madrid-Dávila.

Industria infame

Hace pocos días vimos en los diarios madrileños la noticia de haber sido sorprendida en Barcelona una especie de «corte de los milagros» á consecuencia de la venta de una niña.

Hoy encontramos en la prensa catalana detalles que vamos á reproducir:

«Por las pesquisas practicadas por la policía en averiguación de los antecedentes de la niña Encarnación, remitida á este Gobierno civil por el cónsul de España en Marsella, se ha sabido que dicha niña ha sido vendida más de dos veces.

La madre estipuló la venta por 30 duros y media fanega de trigo. En metálico sólo había recibido hasta ahora 10 duros. Tiempo antes había sido la criatura objeto de otra venta, dando por ella una fanega de trigo y media casucha del pueblo de Pontevedra, donde vive la desnaturalizada madre.

El doctor Cardenal ha examinado la parálisis que sufre en las piernas la enfermita, y según parece, la niña ha declarado que varias veces le han sido torcidas violentamente las

piernas y luego vendadas durante largo tiempo.

Entre los varios dueños que ha tenido Encarnación, figuran una mendiga conocida por la Zamorana, que la estuvo explotando durante un año, y una sociedad, que era la que actualmente la poseía, compuesta de marido, mujer y una hermana de aquél, que es la que fué detenida en Marsella por implorar la caridad pública.

El marido y director de esta colectividad se presentó á la jefatura de vigilancia declarando llamarse Manuel Antonio Santín (a) Manuel Gállego, y ser padrino de Encarnación, pero ha resultado llamarse Balbino y su mujer Josefa. Esta última carece de manos que le fueron amputadas.

La mujer y hermana de Balbino piden limosna para mantenerle.

En dos barracones de Hostafranchs conocidos el uno por «Hospici» y otro por «la casa del Francés», se albergan gran número de pordioseros gallegos y asturianos, compañeros y amigos de Balbino, constituyendo una nueva «Corte de los milagros». El jefe y asesor de esta asociación parece que es un gallego empleado en el Ayuntamiento de esta ciudad. Entre estos pordioseros se encuentra una mujer que pretende ser abuela de la niña Encarnación por parte de padre.

Esta gente viste miserablemente, duerme hacinada sobre montones de paja en rincones lóbregos y húmedos, pero comen regularmente y beben bastante, hasta el punto de haberse producido una verdadera competencia entre los taberneros y cafeteros del barrio que aspiran á tenerles como parroquianos.

Parece que de las declaraciones de las varias personas que han sido detenidas é interrogadas, se desprende la existencia de una infame industria de mendicidad, que constituye una grave plaga social, en la cual deben fijar su atención las autoridades para procurar su extirpación.»

PLAYAS Y BALNEARIOS

San Sebastián.

Estimado Director: aunque ha empezado la temporada de verano, no puede hacerse crónica de esta playa.

Han llegado muchas familias, notándose su presencia, hay casetas en la arena, y hasta gente en el mar, conciertos en el Gran Casino, bastante animación en el «Boulevard» donde toca la música del Ayuntamiento pero también tenemos lluvias y fresco; y como supongo que lo mismo ocurrirá en el interior, es natural que no se dejen los baños á dejar sus casas.

Sin embargo, la estación avanza y no puede tardar esto en tomar el animado aspecto de otros años.

Detrás del tren real, que por cierto ha sido restaurado este año, vendrá el grueso de la colonia veraniega y como al mismo tiempo terminan las fiestas de Pamplona y la primera temporada de los muchos que este año han madrugado para tomar aguas minerales, es de creer que en los últimos días de la actual quincena cambie esto de aspecto completamente.

Es todo lo que puede decir hoy El Corresponsal.

ZARRATÓN

Ha quedado constituido el Ayuntamiento de esta villa en la forma siguiente: un conservador, un constitucional, un integrista, tres carlistas y uno que lo mismo puede escribirse con el morrión que con la boina ó el gorro frigio: es decir, que no es nada.

Con estos elementos no es fácil que lleguen á tomarse acuerdos por unanimidad y sin embargo hay quien cree que no habrá más que una voluntad y en hablando uno, dirán los demás: punto redondo.

Cuando tomó posesión el Ayuntamiento que ahora cesa, se dijo de él poco más ó menos: «Como las ánimas benditas salir de penas, deseábamos nosotros que dejara la Alcaldía el que acabó de cesar; ahora ha tomado la vara una persona que por su posición social, sus costumbres y su educación, gobernará bien.»

No se han realizado tales esperanzas: el Alcalde saliente ha tenido sus pasiones y sus...

inclinaciones: el entonces Alcalde saliente habrá dicho muchas veces: «otro vendrá que bueno me hará.»

El actual Alcalde si bien es cierto que en posición é instrucción no ignala al saliente, también lo es que tiene su carácter y tesón y no dejara de cumplir con su deber: si nos equivocamos, en su día lo juzgaremos.

AVISOS Y NOTICIAS

Verificándose en la mañana de hoy el remate de consumos en el pueblo de Lardero —remate que no pudo llevarse á cabo hace días por la actitud tomada por muchos vecinos de aquella localidad— el señor Gobernador civil ha dispuesto se personen en la misma algunas parejas de la benemérita, con objeto de conservar el orden, evitando perturbaciones y atropellos.

Durante el mes de junio último, se han expedido por el Gobierno civil diez licencias de uso de armas, una de pesca y doce de caza, su importe en total 520 pesetas.

Ann hay gente de, buena conciencia, que quiere matar codornices legalmente.

Presentado por el Ayuntamiento de Carvera del río Alhama en el Gobierno civil el presupuesto ordinario para 1895-96, esta oficina hubo de remitirlo á aquel municipio con algunos reparos, que halló justos y pertinentes hacer al mismo, pero éste, no conceptuándolo así, ha recurrido á la Superioridad en queja, y hoy se ha remitido á ésta dicho recurso de queja.

Es esta una cuestión, al parecer, sensible, pero que conviene no perder de vista y al tanto estaremos.

El vecino de Aldeanueva de Ebro, Antonio García Ortiz, concejal de aquel municipio, solicita se le exima de dicho cargo, admitiéndole la renuncia del mismo.

La Guardia civil de Torrecilla ha puesto á disposición del juzgado una escopeta recogida á Elías de Pablo, por usarla sin licencia para ello.

Empastes sin que vuelvan á doler jamás el diente ó muela empastados. GURREA, Cirujano Dentista, Portales, 36, Platería.

El alcalde de Autol ha remitido á este Gobierno de provincia la cuenta de gastos é ingresos correspondiente al cuarto trimestre de 1894-95, y el de Clavijo el anuncio de hallarse expuesto al público por ocho días el reparte girado sobre la riqueza urbana de aquel término.

Entre las varias cuentas que para su censura y aprobación se hallan en tramitación en este Gobierno de provincia, están las referentes al Ayuntamiento de Grávalos, de los años de 1892-93 y 93 á 94, lo cual nos de muestra que se va normalizando aquella administración municipal.

Con motivo de las fiestas de San Fermín que durante estos días se celebrarán en Pamplona, hemos visto marchar á aquella ciudad fuerzas de la Guardia civil que prestan sus servicios en los pueblos limítrofes á Logroño; quedando bajo la salvaguardia de los moradores de estos los intereses y el orden material de los mismos.

León Galopín - La Rioja Navarra

Pedir estos maravillosos vinos en todas las fondas, restaurantes y comedores de España.

Por el Gobierno civil se ha remitido á la Delegación de Hacienda para su envío á la ordenación de pagos la cuenta justificada de las 15.000 pesetas donadas por el Gobierno central para atender á las calamidades sufridas por varios pueblos de la provincia.

Se habrán justificado á la fecha otras varias sumas entregadas con motivo de epidemias (y no nos referimos á lo de Autol) que en épocas pasadas se donaron.

Jabón F. Valluerca y Hermano.—Véase el anuncio en 3.ª plana.

Aunque en paseo llamaba la atención un hombre vestido de obrero, que mostraba empeño en acompañar á cuantas señoritas hablaba de su gusto, desatendiendo las indicaciones de su compañero que deseaba llevar-

selo á donde, sin duda, se hallarían más á gusto.

La cosa, que en sí tiene escasa importancia, pudo adquirirla en cuanto se hubiera apercibido cualquier amigo ó allegado de las que se veían acompañadas por fuerza. Lo que no vimos por ninguna parte, no obstante lo concurrido que suele hallarse el Espolón, es á los agentes urbanos para enseñar urbanidad al galante paje que tan mal se halla paseando sólo ó con quien tenga gusto en acompañarlo.

Ayer se verificó la concentración de reclutas excedentes de cupo.

Los mozos que entraron de ese reemplazo han dado un buen contingente á la Hacienda.

En esta zona se han redimido 144 mozos en todo el año, de los cuales, 122 son de la provincia y 22 residen en otras: trece de ellos han pagado á 2.000 y el resto á 1.500 así es que han dado al Tesoro 222.500 pesetas.

¡Buena contribución!

So anuncia vacante la titular de medicina y cirugía de la villa de Moreda, con la dotación de 500 pesetas por la asistencia á familias pobres y libertad para contratar con pudientes.

A las 10 de la noche del día de ayer, dió á luz, con toda felicidad, una hermosa niña, la esposa del Médico-Director del Manicomio don Donato Hernández Onate.

Reciban nuestra felicitación más sincera.

Además de las frases que atribuímos al concejal señor Jiménez en la última sesión que celebró el Ayuntamiento, ó sea que si no ha tenido grandes iniciativas durante el desempeño de su cargo, no le ha faltado buena voluntad haciendo todo lo posible para responder á la confianza de sus electores á los que envió las gracias y un expresivo saludo; elogió á los señores Sagasta y Salvador á quienes se deben grandes mejoras ya conocidas y se deberá dentro de poco tiempo la construcción del Hospital militar.

Por último rogó, como el señor Vidaurreta, se enviasen telegramas expresivos de felicitación á dichos señores, y así se acordó por voto unánime.

Empleando en las coladas la legía líquida. La Preciosa quedan las ropas blancas como la nieve, y todos los gérmenes contagiosos é infectantes que puedan tener, esterilizados, y por tanto, destruidos.—Anuncio 3.ª plana.

Ayer tuvimos el gusto de saludar á nuestro amigo don Amador Castroviejo y Novajas, que viene de Madrid donde acaba de obtener con la nota de sobresaliente el título de licenciado en Derecho.

Hoy se trasladará á Sorzano donde permanecerá una temporada inspeccionando la hacienda que sus señores padres poseen en el mencionado pueblo.

Enviamos cariñosas bienvenidas y cordial enhorabuena á nuestro estimado amigo.

Fábrica de Jabones de Santiago de Mojas.— Léase el anuncio correspondiente en 3.ª plana

El corresponsal telegráfico en Madrid, de nuestro colega local El Independiente don José de Bernabé Peña, hermano del director de dicho periódico ha tenido la inmensa desgracia de ver morir á su hija única, preciosa niña de tres años de edad.

Acompañamos á la familia de tan estimados amigos en su justo dolor y les deseamos la resignación necesaria para sobrellevar tan rudo golpe.

Arriendo del piso principal y segundo de la nueva casa de moderna construcción, con toda clase de comodidades, sita en el Muro de Carmelitas, propia de don Manuel Enciso.

Ayer se vió en la Audiencia la causa formada al secretario que fué de Sorzano por supuesto delito de falsedad.

El jurado no estimó justa la acusación y el procesado fué absuelto.

Pronósticos de Noherlensonson para la primera quincena de este mes:

«Desde el 2, hasta el 7, inclusive, se efectuará en nuestra Península un notable cambio atmosférico, siendo los días más lluviosos, y tempestuosos el 4 y el 5.»

Como en dichos días, 2 al 7, estará la atmósfera perturbada por las corrientes aéreas procedentes del Atlántico, saturadas éstas de humedad, refrigerarán el ambiente,

sin embargo, de tener en su talante alguna cosa de fiero.

Luego que lo divisó el príncipe Zeyn, le hizo el cumplido que le había dictado Mobarec. Sonrióse el rey de los genios, y respondió.

—¡Oh hijo mío! yo amaba á tu padre, y cada vez que venía á tributarme sus respetos, le regalaba una estatua que se llevaba. No te profeso á ti menos afecto. Yo obligué á tu padre á que escribiese algunos días antes de su muerte lo que has leído en la pieza de raso blanco. Le prometí tomarte bajo mi protección, y darte la novena estatua que sobrepuja en hermosura, á las tuyas. Ya he comenzado á cumplir la palabra. Yo soy el que has visto en sueños bajo la forma de anciano. Yo te he hecho descubrir el subterráneo en donde están las urnas y las estatuas.

Tengo mucha parte en todo lo que te ha sucedido, ó más bien soy la causa de ello; sé quien te ha hecho venir. Obtendrás lo que deseas. Aun cuando no hubiese prometido á tu padre el dertela, te la concedería con gusto; pero antes es necesario que me jures por todo lo que hace inviolable un juramento, que volverás á esta isla y me traerás á una joven de quince años que no haya conocido jamás hombre ni deseado conocerle. Es necesario además, que sea perfectamente hermosa y que te domine de tal manera, que no concibas ningún deseo de poseerla al conducirla aquí.

Hizo Zeyn el juramento temerario que se le exigía.

—Pero señor, dijo luego, suponiendo que sea bastante feliz para encontrar una joven tal como la pedis ¿cómo podré yo saber que la he encontrado?

—Confieso, respondió el rey de los genios sonriéndose, que podrías engañarte en las apariencias: no es dado á los hijos de Adán este conocimiento; así no pienso referirme á tu dictamen sobre este particular. Yo te daré un espejo que será más seguro que todas tus con-

jeturas. Cuando hayas visto una joven de quince años perfectamente hermosa, no harás más que mirar en tu espejo y verás en él la imagen de aquella joven. La luna se conservará pura y limpia, si la joven es casta; y si por el contrario se empaña la luna, será señal de que la joven no habrá sido siempre honesta, é por lo menos habrá deseado cesar de serlo. No olvides, pues, el juramento que me has hecho, guárdalo como hombre de honor; de otro modo, te quitaré la vida, á pesar del afecto que te profeso.

Protestó de nuevo el príncipe Zeyn Alasnam que cumpliría exactamente su palabra.

Entonces le puso el rey de los genios un espejo entre las manos, diciendo:

—¡Oh, hijo mío, puedes volverte cuando quieras, hé aquí el espejo de que debes servirte!

Despidiéronse del rey de los genios Zeyn y Mobarec, y marcharon hacia el lago. Fué á ellos el barquero de cabeza de elefante con su barco, y los volvió á pasar de la misma manera que los había pasado. Se reunieron á las personas de su comitiva, y se volvieron con ellos al Cairo.

Descansó algunos días el príncipe Alasnam en casa de Mobarec, y luego le dijo:

—Partamos para Bagdad, vamos á buscar allí una joven para el rey de los genios.

—Pues qué no estamos en el gran Cairo? respondió Mobarec. ¿No encontraremos aquí hartas muchachas hermosas?

—Tenéis razón, respondió el príncipe; pero ¿cómo haremos para descubrir los sitios en donde puedan estar?

—No tengáis cuidado por eso, señor, replicó Mobarec, yo conozco una vieja muy diestra en esa materia; voy á darle ese encargo, que desempeñará primorosamente.

vió á su casa, y tomó su traje de ceremonia y se fué á ver al joven príncipe, que le recibió con el mayor agrado. Después de muchos cumplidos de ambas partes, dijo Bubeikir al príncipe.

—Señor, ¿os proponéis permanecer mucho tiempo en Bagdad?

—Permaneceré, le contestó Zeyn, hasta que haya encontrado una joven de quince años perfectamente hermosa tan casta, que jamás haya conocido hombre ni deseado conocerlo.

—Buscáis sin duda una cosa bastante rara, replicó el iman, y mucho me temería fuesen inútiles todas las diligencias que practicáseis á ese fin, si no supiese yo donde hay una que reúne esas circunstancias. Su padre fué visir en otro tiempo: pero ha dejado la corte y vive hace ya bastante tiempo en una casa retirada, en la que se dedica exclusivamente á la educación de su hija. Voy, señor, si lo deseáis, á pedirla para vos; no dudo se dará por muy satisfecho de tener un yerno de vuestro nacimiento.

—No nos apresuremos, contestó el príncipe, yo no me casaré con esa joven sin saber antes si me conviene. En cuanto á su hermosura, podré fiarme de vos; pero ¿qué seguridades podéis darme en orden á su virtud?

—Y ¿qué seguridades queréis tener? dijo Bubeikir.

—Es necesario que yo le vea la cara; no exijo otra cosa para tomar mi determinación.

—De esse modo sois buen fisonomista, repuso el iman sonriéndose. Pues bien, venid conmigo á casa de su padre, le suplicaré que os la deje ver un momento en su presencia.

Condujo Muzein al príncipe á casa del visir, quien luego de haber sido instruido del nacimiento y designio de Zeyn le presentó su hija y le mandó se quitase el velo. Jamás se había presentado á los ojos del joven rey

mitigarán los rayos solares y tendremos temperaturas frescas, relativamente a la estación. Desde el 8 hasta el final dominará en nuestras regiones el buen tiempo y caloroso, excepto el 13, que será algo tempestuoso en las regiones occidental, Noroeste y Norte.

Pomada antirreumática INIQUEZ
La única en su clase que calma SIEMPRE toda clase de dolores reumáticos. Depósito exclusivo para la venta en Logroño, Calle del Mercado núm. 25, Farmacia, donde encontrarán Suero y Leringa del Doctor Roux, de París, para combatir la difteria.

E. GONZALEZ CIRUJANO DENTISTA
Coloca dientes y dentaduras por todos sistemas garantizados, empasta, orifica y opera sin dolor empleando el Cloruro de Etilo y otros. Mayor, 58 y 60, entrlo. y Sagasta, 23. Logroño

Telegramas DEL CÍRCULO LOGROÑÉS
Madrid, 5

745 a.—En Santiago ha habido un encuentro de las tropas con la partida de Amador Guerra. Dícese que ha muerto éste.

En Tampa y Cayo Hueso hace estragos la fiebre amarilla.

Los federales y varios progresistas de la derecha, no están conformes con el manifiesto del partido republicano nacional.

Bolsa: 4 por 100 interior 67'70, exterior 75'10, amortizable 80'40, cambio con París 15'50.

DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR Madrid 5—11'20 n.

MÉDICOS A CUBA

En la próxima semana se verificará el sorteo de los médicos militares pedidos por el general Martínez Campos.

Al fin se ha determinado que vayan un subinspector de primera clase (coronel), cuatro de segunda, veintidos médicos mayores y 135 primeros y segundos.

El sorteo se hará con arreglo a las últimas disposiciones, y los designados embarcarán sucesivamente desde fines de mes.

LOS REPUBLICANOS

El señor Pi y Margall se ha desentendido de las negociaciones para formar el nuevo partido republicano.

El señor Salmerón está dispuesto a mantener su jefatura con los elementos que le siguen. Encuentra inconveniente prescindir de programas y organizaciones para formar un todo anónimo; sostiene que los partidos que no piensan igual, sólo deben estar mudos para luchar contra la monarquía, por lo que él sólo trata de realizar una inteligencia electoral.

La junta directiva de los republicanos progresistas ha aprobado el manifiesto de los republicanos con las bases para formar el partido nacional recomendándolo a los comités progresistas de provincias.

Se reciben muchas adhesiones al proyecto de unión.

LA GANANCIA

El Consejo de administración de la tabacalera ha acordado repartir a los accionistas un dividendo de 35 pesetas por acción.

El dividendo empezará a pagarse el día doce de este mes.

LO PROCEBENTE

Los diputados militares y marinos que pertenecen al partido republicano se muestran conformes en que se cumpla la ley sorteándolos para Cuba, creyendo que una vez cerradas las Cortes no se ataca con ello a la inmunidad parlamentaria.

UNA EPIDEMIA

Según telegrafían del Brasil, está causando allí estragos la epidemia del vómito negro.

En Cuba y en España se han tomado precauciones de aquel país y de la Florida para evitar el contagio.

DE POLÍTICA

Hoy han celebrado una conferencia los señores Cánovas y Cos Gayón. Supúese que en ella han tratado de hacer una combinación de gobernadores para colocar a los que no pudieron ser antes por ser necesarios en las Cortes. De hacerse esta combinación alcanzaría a pocas provincias.

VIAJEROS

Ha salido para sus posesiones de Galicia el señor Montero Ríos: el marqués de la Vega de Armijo ha marchado al castillo de Mos: el señor Romero Robledo ha ido a acompañar a su familia a San Sebastián.

Madrid, 6—2 m.

OTRA VICTORIA

Se ha confirmado el encuentro de las tropas españolas con la partida de Amador Guerra en el departamento Oriental. La escaramuza fué de importancia, durando largo rato.

La partida estaba compuesta por cuatrocientos insurrectos que fueron completamente derrotados y dispersos, cogiéndose caballos y efectos.

Las pérdidas de los insurrectos pasan de sesenta muertos y muchos heridos. Entre los muertos está el cabecilla Amador.

Nuestras tropas tuvieron 17 muertos y varios heridos.

(Alcance para fuera de la capital)

Madrid, 6—3'5 m.

(Recibidos a las 9'20 mañana)

Nuevos telegramas recibidos detallan el encuentro con la partida del cabecilla Amador Guerra. Sostuvo el ataque el capitán Lasheras con ochenta voluntarios, ejecutando actos heroicos.

El cabecilla Amador quedó muerto de un balazo en el vientre.

La guerrilla tuvo diecisiete muertos y diecinueve heridos. Corren rumores de que una goleta alemana ha salido del puerto de La Unión (Costa Rica) con dirección a la isla de Cuba, conduciendo para los insurrectos cinco cañones, mil doscientos fusiles, ochocientos revólvers y medio millón de cartuchos.

PARA VIAJAR
se necesita baul-mundo ó maleta oblitos que se encuentran a precio de fábrica en la acreditada funeraria de JENARO SÁENZ, Sra Juan, número 20.—Logroño.

Perro en venta. Mastizo, de ratero y más de cachorro de seis meses. Informarán Mayor, 149, hojalatería.

Cocinera que ha prestado sus servicios durante siete años en Barcelona, desea colocación en una casa particular. Darán razón calle de la Brava, 5.

Martin Ortega
Único maestro sillerero y guarnicionero. Muro de los Reyes, 7 y 8, LOGROÑO

Se arrienda un primer piso con agua en la calle de San Roque, número 11. En la misma casa informarán.

Mula en venta. El que quiera comprar de onzas y cuatro dedos, puede dirigirse a Inocencio Esteban, en Murillo de rio Leza.

Aprendices. Se necesitan de 14 a 15 años en la fábrica de bastones de los Sres. Brevia Hermanos, calle de Soria, núm. 6.

ACADEMIA preparatoria para carreras militares. CLASES PARTICULARES DE MATEMÁTICAS. General Espartero, núm. 4, piso segundo

Fábrica de saquerío. En la calle de las Delicias, núm. 10, existe la fábrica de saquerío "arreglo de enfardar de PEDRO CUADRA

Sostenimiento del cabello. Limpia y fortalece la Quina americana del señor OTERO, única en esta capital. Dos pesetas cuartillo.—Sagasta, 23, Petuquería, Logroño.

Se vende ó alquila Piano vertical, número 152, frente al Ayuntamiento.

Vino tinto, puro y de superior calidad, se vende al precio de tres pesetas cántara, el cual someto a la elección de cuatro pesetas cántara, y vino clarete de don Antonio Ortiz, calle del Mercado, 2, frente a la Escuela de Artes y Oficios.

Pérdida de un caballo. En el término de las Fullerías, muro de Carmelitas, ha desahucado un caballo negro con una estrella en la frente. Se aplica a la persona que lo haya rogado lo entregue en Logroño, calle de la Compañía 5, panadería de Agapito Pacios, donde se le abonarán los gastos y se le gratificará.

Vinagre de vino a 3 pes. cántara. De venta en el café de Los Leones.

Vino tinto superior se vende a cántara en casa de Francisco Pérez Caballero (El Cortijo), y pasando aviso a la posada del Gallo, se arrende a domicilio de tres cántaras en adelante a once y medio reales incluso derechos.

Persianas corrientes, color marrón y de color en la plaza, para fuera se hacen a la medida a precios muy económicos. Asimismo se venden transparentes. Comercio de Joaquín Ramón, calle de San Blas, 18, Logroño.

Composturas. En la calle Mayor, núm. 151, se arreglan y barnizan toda clase de muebles y sillerías.—Blas Espiga.

PERSIANAS de todas clases, las mejores y más baratas las hay en el Comercio de Ferretería, Cristales y Azulejos de Pio Amelivia (sucesor de Francisco Daspach) Compañía, 10, Logroño.—Para la plaza se colocan a domicilio y para fuera se mandan hechas a la medida.

EL SUBMARINO SASTRERÍA Y CAMISERÍA DE RAMON PONS

Gran novedad en corbatas desde 15 cént. en adelante Calle de Sagasta, número 4, Logroño

Vino superior. Se vende en el ventorrillo, a 25 céntimos de peseta los dos litros, siempre que se consuma fuera de esta establecimiento. Ventorrillo de Mendiola.

Coche Se vende en muy buenas condiciones un D G cart. Puede verse en las cocheras del señor Herreros de Tejada.

COLEGIO de niñas de San José bajo la dirección del maestro superior D. JUAN LARRUBIA RUIZ, Calle Mayor, 153, principal.

Se venden seis magnificas bancas de escritura, procedentes de un colegio de niñas. Barriocepo, 19, principal.

Buena ocasión Se vende en muy buenas condiciones un magnífico aparato de fumar para coche, nuevo. Los que desean adquirir alguno ó dos de estos objetos, pueden dirigirse a don Manuel Lozano (El Argalés), calle del Conde de Haro.

Estómago Para curar sus males tómese QUIMICAMENTE PURO que es soluble y no irrita, y el del comercio está adulterado con sustancias insalubres que con el tiempo se depositan y producen dolores y trastornos gástrico-intestinales. Calle de los Reyes Reales.—Depósito central, Farmacia de Torres Muros, San Marcos 11, Madrid.—En esta capital: Brevia y Farmacia de don Pablo Fernández, Sagasta 23, calle del Mercado.

Vino del cosechero D. Pascual Velázquez, se vende en la calle de Mercaderes, núm. 44, portal de Concha (cuatro cantones), a 15 céntimos. litro y la bodega a 250 pesetas los 10 litros ó sea la cántara.

En la misma bodega se vende vinagre puro de vino

Venta de dos casas en esta ciudad. A voluntad de su dueño, se venden una casa en la calle de la Compañía, núm. 3, que sirve para fonda, casa de huéspedes ó posada; y otra casa en la traviesa de San Juan número 4. Para razón del precio y condiciones del comprador D. Ramón Vidaurrá y Ruiz, muro de las Escuelas, núm. 8, segundo.

Venta y compra de muebles en buen uso. También se venden mantillas de encaje, varadero y de imitación, mantones de Manila, juegos de cama, colchas de damasco y otros objetos. Juan Lobo, 2, pral.

Juana Ochoa y Ortega enseña el corte y confección toda clase de prendas para señora y niños, en la calle de Caballería, núm. 3, 2.º, Logroño

Farmacia de Pablo Fernández.

Piano. Se vende uno de manubrio casi nuevo, diez piezas y doble cilindro. Se dará arreglado. Calle Mayor, 117, segundo, informarán.

limonada purgante en polvo de ARMISEN

Caja para seis tomas seis reales La gran aceptación obtenida por este purgante premiado en la Exposición aragonesa, es debida a que une el grato sabor y los saludables efectos de la limonada purgante, una extraordinaria economía.

Es superior, por sus resultados a las aguas de Carabana, Leochés, etc. Seditz, Chanteaud y purgante de Andrés Fabig, bastando un vaso de agua para prepararla. Depósito en Logroño, Farmacia de Don Remigio Sánchez.

El mejor refresco de verano.

Gaseosas refrescantes aromáticas de ARMISEN, premiadas en la Exposición aragonesa. Se venden a tres pesetas paquete para 12 vasos de gaseosa en las principales Farmacias y Droguerías.

PRIVILEGIO EXCLUSIVO LA PRECIOSA LIQUIDA

Para el lavado y saneamiento radical de la ropa blanca y de las materias vegetales ocultas, EN AGUA FRIA sin fuego, sin lejadura y sin cuidarse. A cada litro de lejía se añaden 25 a 40 de agua fría.

¡Comodidad y economía inmejorable!! La primera necesidad para los asilos, conventos, hospitales, colegios, casas de beneficencia, fondas, pensiones, casas particulares, etc., etc. Adoptada desde tiempo por un sin número de los citados establecimientos de Francia, Inglaterra, Rusia, etc.

PRECIO DEL LITRO 40 CÉNTS. Único punto de venta en Logroño, muro de las Escuelas, 12, entresuelo

Diríjanse los pedidos a ANTONIO LACALLE, representante exclusivo.

DON C. RUIZ CIRUJANO DENTISTA

Dentaduras postizas por todos los sistemas. Orificaciones y empastes. Extracciones sin dolor empleando anestésicos inofensivos.

Mercado, 47, principal, frente a la librería de la Sra. Viuda de Venancio de Pablo.

VINOS FINOS DE MESA en la casa de

RUFINO PEREZ (Ojoliado) EMBOTELLADOS

Marqués del Riscal, idem de Terán, F. Ugalde, Rioja Medoc, Arturo Marcelino, Chateau Palomar, Compañía Vinícola, Cepa de Macon, R. López de Heredia, Fernández Bazán, Rioja Central, Saturnino Ulargui, M. Armentgol, Rioja Navarra, León Galopín, Martínez La Cuesta, Rioja Celeste, Friorato seco, Ildefonso Sicilia, Chateau Lafite, Sante Emilion, Saint Julien, Chateau Margaux.

Puede pedir el público cuantos litros conoza, garantizados como de primera marca. Conservas, embutidos, mermeladas y pescados de todas clases a precios sumamente económicos. San Blas, 3.

Sellos de correo. Se compran antiguos sellos de España. Buenos precios. Por correo: L. A., Muro del Carmen, 11, entresuelo, izquierda.

LA PARISIENNE Modista DE SOMBREROS

Tiene el gusto de ofrecer a sus elegantes y distinguidas parroquianas un esbelto surtido en modelos de sombreros, capotas, gorros de encaje y batista para niños, así como un especial surtido en velos, cintas y demás artículos de la estación. Se limpian y rizan plumas con toda perfección y se hacen toda clase de composuras en sombreros con encanto y prontitud: todo a precios sin competencia.

ANITA DE PABLO PORTALES, 52, ENTRESUELO Librería de la V.ª de Venancio de Pablo.

Vino de cosechero. Logroñeses: si queréis beber un vino exquisito, bien merece un pasito, que aunque de lejos os deis sin mereza os diréis calle recta, curva o codo, y no será en ello un bobo y para todos un bien calien y visto: mi almacén de la calle de Juan-Lobo.

Padro Cantón.

LA ECONOMICA FABRICA DE JABONES

de FELIX VALLUERCA Y HERMANO (Logroño). Calle de Soria, próximo a la casa de D. Carlos Amusco.

Jabón de primera, a 650 pas-tas, de segunda, a 600 id. y de tercera, a 450 id. Estos precios se entienden por 1'50 kilogramos, equivalentes a una arroba.

Instituto Higiénico de Logroño Vacuna fresca todo el año

Molduras para cuadros. Gran surtido y preciosos modelos exclusivos de la casa. Se hacen cuadrada a medida. Bezar Viuda, hijo de Rivas, 72, Portales, 71.

NODRIZAS Hace falta una ama joven soltera ó viuda, con leche fresca para criar a un niño. Se los padres del niño en Najera. Informará D. Victoriano López, médico de dicho pueblo y en esta redacción.

Se necesita una en casa de los padres de la criatura. Informarán en esta redacción.

Hay una soltera, de 18 años de edad y leche de mucho días. Informarán en esta redacción.

De 26 años, soltera, primeriza, con leche de tres cuartos de hora para casa de los padres. Calle de las Cuevas, 35, Haro, darán razón.

THE RED CROSS

(Quien fuese rana, gran Dios, y viviera en una charca de cerveza, de la marca The red cross!

A los exportadores y cosecheros de vino.

Gran taller de tonelería de Juan Ladrón y Compañía, encargado de las acreditadas bodegas de los Srs. Ulargui hijo, Logroño.

Se construyen toda clase de envases, desde una a cuarenta cántaras inclusive. Especialidad en carterolas. Bocoyes para alcoholes. Madera del Norte de América. Precios reducidos.—RUA VIEJA, 43.

INTERESANTE

Se venden dos calderas para quemar orujo, que caben 125 cántaras cada una, con sus puertas de descarte y todo lo necesario para montarlas. Un carro en buen uso con aparejos para dos ganados. El mismo dueño tiene de venta 50 vacayos de 36 a 40 cántaras, para más detalles, diríjase Muro de las Escuelas, 14, frente al Teatro.—Logroño.

Venta de dos fincas EN LA CIUDAD DE NAJERA

A voluntad de su dueño, se venden una casa sita en la calle del Mercado, núm. 8, y una heredada en término de Valderrey, jurisdicción de la misma, de cabida de 7 fanegas. Para razón del precio y condiciones el procurador D. Ramon Vidaurrá, Muro de las Escuelas, núm. 8, segundo.—Logroño.

A LA VILLA DE PARÍS Compañía, 6.—Teresa Bengoechea

Acaba de llegar de las principales capitales donde ha adquirido las últimas novedades en sombreros para la temporada de verano formas, cintas y toda clase de adornos para los mismos.—Exposición permanente. Precios sin competencia.—Se hacen arreglos y se limpian y rizan plumas en el día.

ARRIENDOS

Se arrienda en la calle de la Compañía, número 4, un tercer piso con agua y vistas a la plaza del Mercado, en la calle del Mercado, número 8, junto al estanco de San Agustín, una tienda y bohardilla, y en la calle Ruafveja, número 2, frente al puente de Piedra, un local propio para tienda. Informará don Benito Gómez, Administrador del Sr. Conde de Santa Bárbara, que habita en la puerta de dicho señor.

Fábrica de chocolates LAS BARGAS DE HIJOS DE ISIDRO AGUIRRE. Munilla.

A petición de nuestra clientela hemos puesto depósito de nuestros chocolates, que serán vendidos a precio de fábrica, en el comercio de lampistería y quincallería.

LA ANUNCIACION DE EUGENIO AMALRIC FOUCHÉ 114, Portales, 116.

Fábrica de Jabones de SANTIAGO DE HOJAS, LOGROÑO

calle de Soria, casa titulada La Estrella Precios: 5, 6 y 7 pesetas arroba ó sean los 11'50 kilogramos en Fábrica

TINTORERÍA QUÍMICA DE ALEJO GIL

CALLE DEL LAUREL, NÚMERO 28

En este nuevo establecimiento se tiene por procedimiento moderno toda clase de colores en tintos generos. Especialidad en el tinte, limpieza y planchado en ropas de hombre.

Se pasa a domicilio dejando aviso en mi casa de huéspedes, calle de la Compañía, núm. 4, piso segundo, ó en el taller de la tintorería, calle del Laurel, núm. 28.

NOTA.—Se dará recibo de las piezas de ropa que se reciben.

CASA EN VENTA

A voluntad de su dueño se vende la número 14 de la calle R. avieja, próxima al tral de los herederos de D. Felipe de la Mata. Diríjase a Faustino Celaya, que habita en la misma casa.

Colegio de 1.ª y 2.ª enseñanza de Santo Tomás de Aquino

El día 1.º del actual mes de julio han dado principio las clases especiales de preparación en todas las asignaturas de 2.ª enseñanza, para los exámenes extraordinarios que se verificarán en el Instituto de esta capital en el mes de septiembre.

Los resultados obtenidos en repasos análogos de cursos anteriores, son la mayor garantía que puede ofrecerse a los padres de alumnos que por cualquier motivo deban utilizarlos.

Resultado obtenido en los exámenes extraordinarios del curso de 1893 a 1894: Buenos, 7; Aprobados, 25; Suspensos, 1; Total 33 exámenes.

Queda abierta la matrícula en este día.

Logroño, y de julio de 1895.—El Director, Teodoro Sabrás.

NOTA. La mayor parte de estos alumnos no podían en conformidad con las disposiciones vigentes obtener otra nota que la de aprobado ó suspenso.

COGNAC IBERIA El mejor de todos los del Reino que hasta ahora se conocen; probarlo y se convencerá el público de su bondad, gusto y aroma.

Monopolio Fernando Douence y Compañía.—Bilbao De venta en la casa de la señora Viuda de Arza y café Suizo.—Logroño.

COLEGIO DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA DE EL BASILLO

Desde el día 1.º del mes de julio quedarán abiertas las clases del mencionado Centro de Enseñanza para aquellos que deseen examinarse en septiembre, ya sea por no haberse presentado en algunas asignaturas, ya por no haberlas aprobado; a cuyo efecto tendrán clase diaria con los respectivos profesores.

El local de la 1.ª enseñanza, preparatoria para ingresar en la 2.ª, permanecerá abierto durante el verano, a cargo de un acreditado maestro superior.

Quien desee más informes, diríjase al Director del Colegio.

ACADEMIA PREPARATORIA PARA TODAS LAS CARRERAS MILITARES dirigida por los Capitanes de Ingenieros

D. Rafael y D. Braulio Albarellos

Se abren las clases el 15 de septiembre bajo las bases siguientes:

1.ª Enseñanza gratuita para los jóvenes que, deseando estudiar, carezcan de los recursos necesarios para proporcionársela, y para las clases é individuos de tropa que sirven por sorteo.

2.ª Matrícula general de 40 pesetas mensuales para los que no se hallen en estas condiciones.

3.ª Clases y matrículas especiales para los que se hallen en determinadas circunstancias.

Mayores detalles, dirección D. Rafael Albarellos.

CORREOS VIEJOS, 2, LOGROÑO.

PIANOS JULIAN LACALLE Calle de Sagasta núm. 8.—Logroño.

Ventas, cambios y alquileres de pianos nuevos para toda la Rioja procedentes del acreditado almacén de música de Enrique Garoia, de Bilbao.

PIANOS Chassaigne Frères la mejor «marca» que se conoce dada su sólida construcción y precios económicos. A todos los modelos se les aplica un aparato especial para estudio así como se garantizan por 8 años.—ARMONIUMS de diversos fabricantes.

En el mismo hay de venta un armonium de teclado móvil, dos fuelles y un registro, marca Etienne; rico mueble.

Se envían catálogos ilustrados gratis a quien lo solicite. Agente en esta capital, Lorenzo Marin, profesor de piano.

TANGYES LIMITED 52, GRAN VÍA, 52.—BILBAO

REPRESENTANTE, JAIME R. BAYLEY

MÁQUINAS DE VAPOR, CALDERAS BOMBAS A VAPOR DE ACCIÓN DIRECTA, GRUAS, GATOS, POLEAS DIFERENCIALES, APARATOS HIDRAULICOS

MAQUINARIA PARA TALLERES

A LOS VINICULTORES Y NEGOCIANTES EN VINOS

En la fábrica de tonelería mayor de don Miguel Iriarte é hijo, establecida en Tafalla (Navarra), se construyen rápidamente y con madera superior de roble purificado, las mejores cubas, conos ó tinos, así para elaborar como para conservar los vinos y depositar aguardientes, alcoholes y aceites, a precios tan sumamente económicos, no conocidos.

LA IRUNESA MODISTA

Calle Mayor, número 82, tercero.

En esta fábrica se confeccionan con elegancia y prontitud toda clase de vestidos última novedad para señoras y niños con arreglo a los últimos figurines de París y Madrid.—Se necesitan oficiales.

DE CALDRIH-TAVIA GRAN FABRICA

Sección de 6 arrobas, puesto en la Estación de Logroño a 12 reales en la de Haro.

Los señores D. VIOGENTE GANGUETA, NANCILLA y D. D. VIOGENTE GANGUETA, NANCILLA

CHARGEURS RÉUNIS

Comp.ª Francesa de Navegación VAPORES CORREOS

Dos salidas mensuales para Montevideo y Buenos Aires a precios muy reducidos. Salida desde Pasajes para el Brasil el día 22 todos los meses.

Para fletes y pasajes, diríjase a D. P. Soula, Agente de la Compañía, PASAJES (Guipuzcoa.)

INTERESANTE A LOS PUEBLOS Agencia de negocios.

Calle del Marqués de Francos, núm. 89. HARO

En combinación con la de D. Julián Hermsilla, de Logroño.

Segestionan rápidamente cuantos asuntos se refieren a las (excepciones ó exenciones) con sumos, contribución industrial y territorial, carreteras, obras municipales, etc., y cuantos asuntos administrativos penden de la Delegación de Hacienda, Gobierno civil ó Diputación provincial, ya sean ventilados en Logroño ó en las Cortes.

Diríjase a D. A. Gómez Bringas, Marqués de Francos, núm. 89.

